

## **CULTE DOMINICAL DU 03 DECEMBRE 2023**

### **LA PARABOLE DE LA DRACHME PERDUE**

**Luc 15 : 8-10**

**Daddy MBALA**

Une parabole est une manière de parler de façon cachée et codée ; et c'était de cette façon que le Seigneur Jésus-Christ avait choisi pour communiquer aux gens de son époque. Il expliqua certaines paraboles et d'autres sont restées floues. C'est ainsi qu'il leur dit : « l'Esprit que vous recevrez vous éclairera... ». Et, un verset biblique ne peut être compris qu'en s'appuyant sur son Esprit.

Deux points font l'objet de notre pensée : perdus sans Christ et la réjouissance.

#### 1. Perdu sans Christ

Dans cet extrait biblique, il s'agit d'une femme dont le nom n'a pas été cité et qui avait 10 drachmes.

Ayant perdu une, elle alla prendre la lampe pour la chercher. Mais au lieu de se limiter à la lampe, elle alla prendre encore un balai pour balayer toute sa maison.

La bible dit quand elle retrouva sa drachme, elle alla appeler ses amis et voisins pour partager sa joie.

Que pouvons-nous comprendre par une drachme ? Une drachme n'était rien d'autre qu'une pièce de monnaie utilisée en Grèce antique.

Elle en avait 10, une seule était perdue et cela lui causa du souci. Elle pouvait se contenter de 9 autres mais elle se donna de la peine de la chercher. Donc, la drachme avait de la valeur à ses yeux. Elle représentait une richesse.

Qu'en est-il de la femme ? Qu'est-ce qu'elle représente selon la bible ?

Pour comprendre cette femme, nous lirons Esaïe 42 : 14, 49 : 14-15.

Par ces passages, nous comprenons que la femme qu'a évoquée le Seigneur Jésus-Christ était l'Eternel Lui-même.

Et si la femme représente l'Eternel Lui-même, la drachme représente l'homme, cet homme perdu de nature adamique.

Dans Genèse 3 : 8-10, 21, connaissant que Dieu est omniscient et omniprésent, il était venu chercher l'homme par la question : "où es-tu ?". Et au verset 21, pour que Dieu vienne à la rencontre de l'homme, il a fallu qu'un animal soit tué, que le sang coule.

Et pour retrouver sa drachme, la femme de Luc 15 avait d'abord besoin de la lampe. Or, la lampe, c'est la lumière et la lumière du monde, c'est Jésus-Christ (Jean 8 : 12, 9 : 5). Sans Jésus-Christ, nous sommes perdus. Et, le Seigneur est à la recherche d'un homme car celui-ci a du prix à ses yeux.

Acceptons Jésus-Christ dans nos vies en refusant les œuvres ténébreuses et marchons dans la lumière du monde.

Parlant du balai, l'on balaye une maison pour enlever la saleté, pour ôter les impuretés (Matthieu 26 : 28).

Il fallait que le sang coule pour que le péché d'Adam soit pardonné ; le Seigneur Jésus-Christ, aussi a répandu de son sang à la croix et nous avons la rémission de nos péchés et sommes retrouvés.

A part le sang de Jésus-Christ qui nous purifie, il y a aussi la parole de Dieu qui nous sanctifie (Jean 15 : 3). Cette parole vient aussi pour enlever la saleté dans nos vies (mensonges, commérages,...) jusqu'à nous rendre parfaits. Laissons la parole de Dieu nous changer pour retrouver notre vraie identité d'enfants de Dieu afin de réjouir notre Seigneur comme ce fut le cas de Job qui, à cause de son intégrité, fut vanté par Dieu devant Satan (Job 1: 8).

C'est bien d'être sauvé ! Mais le Seigneur ne s'arrête pas là, il nous recommande de ne pas abandonner nos assemblées.

Que dire alors de la maison ?, Matthieu 12 : 43-45 nous montre la condition d'une maison vide mais balayée et ornée.

La maison est identifiée à une personne d'où, nous ne devons pas être sans Jésus-Christ car il ne peut être lié. Par conséquent, nous serons en sécurité.

## 2. La réjouissance

Nous devons comprendre qu'après avoir reçu Jésus-Christ (la lampe), nous devons accepter d'être balayés, de vivre dans la sanctification en abandonnant tout ce qui était avant afin que Dieu se réjouisse et qu'il y ait la fête. Il nous faut donc une décision.

Jésus, disant à Zachée : "le salut est entré dans cette maison", cela ne concernait pas la maison mais la vie de Zachée. Ce dernier ne s'était pas limité à recevoir le Seigneur, il a rectifié le tir en balayant le tort qu'il a commis aux autres... (Luc 19) ; et cela plut au Seigneur.

Si le Seigneur s'intéresse à se réjouir de nous, ce qu'il tient à ce que nous nous réjouissons aussi avec lui car, il y a des couronnes qui seront distribuées aux hommes afin que la joie du Seigneur soit partagée et redonnée à tous.

Il y a des choses qui nous font perdre la joie (maladie, perte,...), le Seigneur est décidé de venir nous chercher pour nous redonner sa joie.